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« Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Il est ressuscité ! » Luc 24/1-12 
 

J'ai relu la page d'Évangile de la Veillée Pascale, cette grande veillée où le Christ est feu, lumière, eau 
bienfaisante, cette grande veillée qui a vu en France plus de 10.000 catéchumènes adultes et 7OOO 
jeunes ados plonger dans cette eau qui vivifie, qui régénère. Ils sont partis pour la vie en Christ mort 
et ressuscité. Quel bel exemple de vitalité de notre Église. Elle est appelée à les accompagner, à leur 
faire place, à leur demander leur témoignage et à marcher avec eux sur la route des hommes. Qui a pu 
attirer ces hommes et femmes de tout âge et de toute condition, sinon Celui qui aujourd'hui jaillit du 
tombeau ? Ce n'est pas un mort que l'on va embaumer, comme pensaient le faire les femmes venant au 
tombeau de bon matin. C'est Le Ressuscité, le Vivant qui est là, debout. Il les invite à devenir les 
premières missionnaires. Elles partent annoncer la Bonne Nouvelle aux Apôtres. Et ceux-ci ont bien 
du mal à croire ce qu'elles ont vu : « Leurs propos semblaient délirants » Il a fallu que Pierre aille lui 
aussi au tombeau constater que ces femmes disaient vrai. 
 

Je reviens aux nouveaux baptisés. Il a fallu des témoignages forts pour qu'ils puissent s'engager sur 
cette voie. Il a fallu des hommes et des femmes heureux de croire et de témoigner pour que l'idée de 
suivre ce chemin puisse les atteindre. Oui, il a fallu « des parrains et marraines » qui ont su donner le 
goût de découvrir ce qui les faisait vivre. Cette découverte ne se fait pas tout seul, même si le Seigneur 
vient nous chercher parfois dans des circonstances et des lieux bien imprévisibles. Le Seigneur sait 
mettre sur la route de chacun celui ou celle qui peut mettre l'étincelle qui permettra de se lancer. 
Aujourd'hui nous pouvons être reconnaissants à ces femmes et hommes qui, par leur baptême, 
viennent renouveler notre propre foi. Nous ne pouvons être indifférents. Nous sommes convoqués à 
travailler ensemble pour que Christ Ressuscité rayonne dans leur vie et dans la nôtre. L'Église s'est 
enrichie cette nuit, mais notre mission est énorme. Nous devons d'abord accueillir ces nouveaux 
venus, leur dire que l'Église c'est leur famille et que tous ensemble nous allons la construire. Nous 
hommes, de tous les Peuples de la Terre, nous sommes l'Église de Jésus-Christ 
 

Oui, nous avons une immense responsabilité. Nous devons accompagner ces hommes et ces femmes 
et continuer à appeler tout autour de nous comme au bout du monde. Les Évêques de l'Île de France 
ont pris la décision de réunir un concile régional pour découvrir en Église ce que ce flux de nouveaux 
baptisés donne comme responsabilité à ceux qui sont les habitués de l'Église. Ces nouveaux baptisés 
vont certainement avoir des besoins nouveaux, des manières nouvelles d'exprimer leur foi. Et nous 
les anciens, nous devons nous laisser renouveler. C'est ensemble que nous pourrons renouveler 
l'Église et la rendre plus attentive et davantage témoin du Christ. Nous avons, ensemble, la 
responsabilité d'annoncer la Bonne Nouvelle de la Résurrection à tous les hommes. Il ne suffit pas de 
chanter Alléluia, mais il faut vivre de Celui qui est sorti du tombeau, libre et vainqueur. Tant de gens 
autour de nous se désespèrent. Est-ce que les « pèlerins de l'Espérance » que nous sommes, sauront 
leur redonner le chemin de L"ESPERANCE ? 
 

« Frères, ne savez-vous pas qu'un peu de levain suffit pour que fermente toute la pâte ? », nous dit 
Saint Paul. « Purifiez-vous des vieux ferments, et vous serez une pâte nouvelle. » Nous nous lamentons 
souvent sur le rétrécissement de l'Église, sur la difficulté à transmettre notre foi. Paul nous rappelle 
que ce n'est pas la quantité de levain qui compte, mais sa qualité. « Célébrons la Fête, non avec de 
vieux ferments, mais avec du pain non fermenté, celui de la droiture et de la vérité. » Oui, le Seigneur 
est comme un levain qui vient bousculer nos vies et leur faire donner le meilleur pour nous et pour 
tous nos frères et sœurs. 
 

Avec Marie-Madeleine, avec les saintes femmes, avec Pierre et Jean, avec les baptisés de cette nuit 
courons au tombeau et constatons qu'il est vide. Rejoignons tous les croyants de cette nuit, de ce matin 
qui, avec et comme nous, vont pouvoir dire leur foi en ce Jésus mort et ressuscité. 
Oui, il est ressuscité, Il est vraiment ressuscité, Alléluia ! 

 Louis Raymond msc 


